



Si vous rencontrez un problème sur les circuits, merci d'en informer Grand Roye Tourisme.

PAS À PAS

- Le point de départ de cette balade est le chemin des Catches. Continuez tout droit, vous tomberez sur un balisage fait de panneaux en bois indiquant le "Chemin du souvenir".
- 1 Arrivé au croisement, continuez tout droit.
 Poursuivez tout droit, jusqu'à arriver à un autre croisement, remontez jusqu'à Mesnil-Saint-Georges.
- 2 Prenez à droite, puis de nouveau à droite, derrière les arbres.
- 3 Suivez le chemin puis prenez à gauche au niveau de l'obus.
- 4 Continuez tout droit, puis prenez à droite. Suivez le sentier jusqu'à l'arrivée sur le chemin.
- 5 Prenez à gauche et revenez sur vos pas jusqu'à votre point de départ !

Attention : Il est possible, que lors de votre parcours, vous trouviez des vestiges de guerres. Attention, les risques sont toujours présents.

Tes déchets tu emporteras..
Ne laissez aucune trace de votre passage, ne faites pas de feu et emportez vos déchets avec vous.

Ton chien tu tiendras..
Tenez vos chiens en laisse pour éviter de déranger la faune et les autres randonneurs.

Sur les sentiers tu resteras..
Ne cueillez pas les plantes et ne dérangez pas la faune. Restez sur les sentiers balisés pour éviter de piétiner la végétation.

Dans le silence tu passeras..
Respectez le calme des lieux et saluez les autres randonneurs. Modérez le volume de votre voix et de vos appareils électroniques.

Autrui tu respecteras..
Respectez les propriétés privées et les chemins autorisés. Ne pénétrez pas dans les parcelles ou les champs sans autorisation.

Attention à toi, tu feras..
Pendant les périodes de chasse (jeudis et dimanches de mi-septembre à février), portez des vêtements voyants pour votre sécurité.



Grand Roye Tourisme
Le Prieuré, 80500 MONTDIDIER
06 64 42 95 20
officedutourisme@grandroye.fr
Grand Roye Tourisme

Circuit du Souvenir

uerel et l'Église Saint-Pierre



MONTDIDIER

7,70 km

2h

Difficulté : Facile

À DÉCOUVRIR LE LONG DU PARCOURS

Montdidier

La ville de Montdidier a une histoire riche, son nom venant du roi des Lombards, Didier, capturé par Charlemagne en 774.

L'église Saint-Sépulcre, de style gothique flamboyant et consacrée en 1519, a été détruite en 1918 puis reconstruite en 1930. Elle abrite des œuvres notables comme un Christ de pitié du XVI^e siècle et des tapisseries de Bruxelles du XVII^e siècle et a été classée Monument Historique en 1920.

L'église Saint-Pierre, construite sur près d'un siècle, souvent interrompue par des conflits et des épidémies, elle a été détruite pendant la Première Guerre Mondiale et reconstruite en 1927. Elle est également classée Monument Historique depuis 1920.

L'église Saint-Martin, édifiée en 1225 puis en 1785, a été détruite pendant la Première Guerre Mondiale. Il n'en reste que des ruines, mais sa statue a été restaurée et placée dans l'église Saint-Sépulcre.

L'hôtel de ville, détruit pendant la Première Guerre Mondiale, a été reconstruit entre 1927 et 1931 dans un style flamand moderne inspiré de l'Art Déco. Il est orné de fresques murales représentant l'histoire de la ville.

Le Prieuré, construit au XIV^e siècle avec les pierres de l'ancien château de Philippe-Auguste, abrite une statue en bronze de ce dernier, sculptée par André Roze.

Se souvenir...

Les Tranchées

Malgré le temps qui passe, la nature témoigne encore des combats. Si vous apercevez des lignes en zigzag, plus ou moins profondes, c'est certainement une tranchée. Les soldats les creusèrent afin de se protéger de l'ennemi. Elles restaient malgré tout, un abri à ciel ouvert, il pouvait arriver qu'un obus tombe dedans. Le terrain qui sépare la tranchée alliée de la tranchée ennemie est le no man's land.



Cagnas Allemand

L'objectif des Allemands était de conquérir le territoire et de s'y installer. C'est pourquoi, ils creusaient de nombreux souterrains et abris en béton armé.

Les journaux de marches

Les témoignages que vous pouvez lire sur les panneaux proviennent de "journaux de marches". Ils sont rédigés par les états-majors et corps de troupes afin de relater la situation. Aujourd'hui, ils sont très importants pour comprendre l'Histoire.

Les cimetières militaires

Montdidier, ville martyre, est dotée de plusieurs cimetières militaires comptant 16 228 soldats morts pendant les deux conflits mondiaux.

- Nécropole nationale (rue de Roye)
- Cimetière militaire français (rue Jean-Doublet)
- Nécropole allemande (rue Jean-Doublet)
- Monument aux 212 aviateurs (rue Eustache-Le-Sueur)
- Monument aux morts (place de la République)